

# LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



UNA VERBENA.— La Unión Mercantil Recreativa al celebrar la inauguración de su nuevo domicilio social, donde reúne bellas muchachas formando castizas parejas como se ven en la presente foto de Santos.



# "La Unión," y "El Fénix Español"



## COMPañIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cincuenta y ocho años de existencia Representantes en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:  
Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.

## PLAZA DE TOROS

### Ideal Cinema

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy jueves 15 de Septiembre de 1927.

A las diez y media de la noche.—Cinematógrafo.—Magnífico programa: Estreno, El automóvil de ocasión, comedia en una parte—Reestreno, única proyección de LA FIERA DEL MAR, bellísima película en dos jornadas y ocho partes, uno de los mayores éxitos de la cinematografía.

Precios: Sillas, 1 peseta; Gradas, 0'20.

En breve inauguración de la temporada en el Gran Teatro, debut de la compañía de comedias MAURENTE que procede del Teatro Infanta Isabel de Madrid.—Primera actriz, Antonia Herrero; Primer actor, Mariano Asquerino; director artístico, Luis MaurenTE.

## NEVERÍA LA FUENSANTA

A las diez en punto

Todas las noches gran éxito de la popularísima agrupación LOS BERNAL, en la que figuran el gran Perico, Revoltoso y El Torero

Éxito de las HERMANAS REVOLTOSAS. Nuevo repertorio.

Grandioso éxito de la notabilísima artista Carmelita Navarro

¡LOS BERNAL en la Fuensanta! ¡PERICO, TORERO y REVOLTOSO en la Fuensanta!

## Espectáculos de la Empresa A. Cabrera

Funciones para hoy jueves 15 de Septiembre de 1927

**Stadium América** No hay función.—El próximo domingo: Presentación de los toreros bafos Charlot, Fatigón y su Tonto, que lidiarán dos toros, de la ganadería de don Antonio Natera, y debut de otras grandes atracciones.

**Parque Recreativo** A las once en punto.—Jueves de moda.—Todo el programa estreno: Actualidades número 20; la película en dos partes, El viejo Polvorilla; la película cómica en dos partes, Pamplinas lobo de mar; la superjoya en cinco partes, La isla sin nombre.—Silla 0'50.

**Salón San Lorenzo** No hay función.

## Observaciones meteorológicas

En veinticuatro horas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 15 de Septiembre  
Temperat.° m.° al sol y al aire libre . . . 38'60  
a la sombra . . . 30'20  
mínima . . . 18'00  
media . . . 24'10

Oscilación . . . 12'20  
Agua de lluvia en milímetros . . . 0'00  
Agua evaporada en milímetros . . . 7'60

### Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm.a0° . . . 741'80  
Temperatura a la sombra . . . 19'00  
de termómetro hmd.° . . . 15'80  
Tensión del vapor . . . 11'30  
Humedad relativa . . . 69'02  
Estado del cielo . . . Cubierto  
Dirección del viento . . . O S.  
Fuerzas . . . Ventolina  
Recorrido en 24 horas . . . 102'00

## Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba



### Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.

## Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

### Compras y ventas

Galletas Plaja, de inmejorable calidad, fábricas modelo en Gerona y Valencia.—María Plajas de leche, exquisitas, para niños y personas delicadas.—De venta en comestibles y confiterías. Representación Casa Pozo. Reloj, 1.

Avellanas cordobesas frescas, se venden al por mayor y detall en, el almacén de aceitunas y cereales de Hijo de José Delgado Martínez, Pretorio, 5.

Se venden haces de caña a 75 céntimos, en la huerta de Paparratas, pago de la Fuensanta.

Ficha de asistencia para las Escuelas. Modelo oficial, de venta en la Librería de don Juan Font

### Traspasos

Por no poderlo atender se traspasa el establecimiento de bebidas situado en la calle Alfonso XII, 72. Para tratar, en el mismo.

Por traslado, se venden dos sillones y media docena de sillas de rejilla, dos camas de matrimonio, una mesa camilla, dos baules y varias cosas más Ocaña, 6.

Se traspasa por tenerse que ausentar su dueño fuera, fonda bien amueblada, muy acreditada y en buenas condiciones el traspaso, centro de Córdoba, calle Gondomar calleja Quintero, 15. Para tratar con su mismo dueño.

Traspaso.—Por ausentarse su dueño se traspasa cacharrería, con o sin existencias para otra clase negocio; sitio céntrico Joaquín Costa 18.

### Empleos

### y colocaciones

Griada formal.—Hace falta para caballero solo, sin dormir en la casa. Razón LA VOZ, San Pablo, 55.

Ama de cría, primeriza con 26 años, se ofrece para casa de los padres.—Razón Campo de la Verdad, Acera de Granada, número 3.

Joven de 20 años desea colocación en casa comercial o de negocios, apto en Contabilidad, Mecanografía y Francés. Razón en esta Administración.

Ama de cría con diez y nueve años, primeriza, se ofrece para casa de los padres.—Razón Lucano, 28 y 30.

### Varios

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corse forma imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre y riñón, aprobada por los médicos Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38, principal, Córdoba.

Estadística curiosa la que puede presentar el agente exclusivo para Andalucía y Extremadura de la Esmaltadora Bilbaína, que ha batido el record como vendedor de rótulos en España. Ello da idea de lo conveniente que es este artículo; el más apropiado si lo compra Vd. de esta casa.—E. Obregón. Sucesor de Serrano y Obregón A. Morales, 10.—Tel. 2-1-2.

Provinciana. Plaza Ramón y Cajal, 7, antes San Felipe próximo al Gran Capitán. El dueño de esta casa, atento a las facilidades con que cuenta y en beneficio del público, ha tenido a bien establecer abonos a 5 pesetas las dos comidas. También dispone de camas para dormir, a 2 pesetas 25 céntimos. Fijense bien.

Nueva fábrica de cepillería y artículos de cerda de Miguel Hidalgo Solís, Carretera del Brillante «La Constancia».—Cepillería para usos industriales y domésticos. Escobillas para blanquear y fregar botellas. Ventas al por mayor, menor y con grandes descuentos. Se perfeccionan encargos especiales.



## Informaciones de la mañana

### Conmemorando una fecha

*Mr. Chamberlain, contestando a las preguntas de un periodista español dijo, refiriéndose a la situación de España, que había que reconocer y alabar el visible progreso que se advierte en la nación española, que está llamada a desempeñar en el mundo la misión trascendentalísima que le señala el predominio de su idioma.*

El pensamiento del ilustre ministro británico con que encabeza este artículo (según telegrama que he leído en un periódico liberal) es, puede decirse, el pensamiento que sobre el mismo extremo tienen hoy formado los grandes estadistas, políticos y hombres de ciencia y de negocios del mundo entero.

A montones podrían obtenerse de la prensa diaria de todos los países, recortes con opiniones de las grandes figuras mundiales, cada día más pronunciadas y manifiestas en favor de España.

Sobre todo en las repúblicas hispano-americanas, es de notar cómo ha variado en estos cuatro últimos años el concepto que tenían formado de nuestro país, lo que debe satisfacernos extraordinariamente, no solo porque esas repúblicas son hijas de España y están unidas espiritualmente a nosotros, sino porque su grandeza y su pujanza serán siempre un baluarte para España, si esa unión espiritual llega a serlo en todos los órdenes, para bien y orgullo de la raza. España y América española deben formar, en el transcurso del tiempo, un solo y único pueblo ante el resto del mundo, para la defensa de sus intereses.

Indudablemente España lleva un resurgir que reconocen desde fuera los hombres desapasionados que nos estudian, y es lástima que contrasten con esos pareceres los de algunos, pocos, españoles, que cegados por intereses o pasiones políticas, no se recatan en emitir fuera de España opiniones que nos perjudican, como dentro de nuestro país hay otros que no quieren públicamente reconocer la gran obra que lleva realizada Primo de Rivera.

La pasión no ciega, no debe cegar el conocimiento, y aun profesando ideas políticas que no se avengan con el actual régimen, no puede negarse esa labor a que me refiero.

Un índice solo de asuntos acometidos por el Gobierno de Primo de Rivera unos resueltos y otros en tramitación, sería imposible comprenderlos en las páginas de un rotativo; pero en síntesis puede decirse que el resultado de esa labor es este: orden, paz, progreso, riqueza. Y los pueblos que disfrutan de este bienestar, no se preocupan para nada de política, pudiendo asegurarse que no hay fuerza que los impulse contra el gobierno que de modo tan satisfactorio viene a defender sus intereses.

Juzguemos desapasionadamente los hechos.

Antes de político hay que ser ciudadano, hay que ser español.

Acaso puedan ser discutibles y aún censurables algunas disposiciones del poder público que no hayan resultado en la práctica todo lo acertadas que se hubiera querido; pero aparte de que en el gobernante hay que reconocer, por regla amplísima, el buen propósito que le anima, la obra del hombre no siempre es perfecta, y no es bastante un pequeño lunar en esa obra para oscurecer el éxito del conjunto. Y el conjunto de la obra realizada por el Directorio es de verdadera satisfacción para España, según el sentir de hombres eminentes, como el citado de Chamberlain.

Por eso al llegar al cuarto aniversario del 13 de Septiembre del 23, y hacer examen y balance de lo actuado en ese tiempo, hay que reconocer que el concepto de España se ha elevado grandemente en el extranjero, respondiendo a un estado de engrandecimiento y progreso político, social y económico del país; y en su consecuencia, que como buenos españoles, debemos celebrar y conmemorar aquella fecha, que significa en la historia, la iniciación de una nueva era, el resurgir potente de sus privilegiadas condiciones en todos los órdenes; derrotero en el que es de esperar cada día nuevos progresos y manifestaciones de su grandeza, no ya solo dentro de este régimen, sino del que le siga, ya que nadie puede pensar que en la vida de los pueblos haya ningún gobierno imperecedero.

Seamos, pues, francamente ingenuos, y conmemoremos cada uno en nuestro fuero interno aquella fecha, aunque se limite en partidos que fueron y que sin duda «serán», más o menos modificados en su constitución, en su organismo, en su estructura.

Vicente Narbona.

Córdoba 13 Septiembre 1927.

### Se vende una máquina semifija

con todos sus accesorios; una dinamo de corriente continua marca E. G. de 20 H. P. con su cuadro de distribución y accesorios correspondientes al mismo. Se vende por haber adquirido corriente eléctrica del salto de Posadas. Dicha máquina se puede entregar funcionando. —Para tratar en Villanueva del Rey con don José Berengena Redondo.

### Un descarrilamiento en la línea de Sevilla

El tren expreso no llegó a su hora a causa que entre Hornachuelos y Posadas descarriló un vagón del tren de mercancías número 181 en una curva a causa de haberse roto la mangueta del mismo.

El accidente ocurrió a las 20:30, por cuya causa no llegó a su debida hora el tren carreta de Sevilla, ni mucho menos el expreso, cuyo retraso es grande por estar estropeado más de un kilómetro de vía.

No hubo afortunadamente que lamentar desgracias personales.

Acto seguido salió con material para componer la vía un tren de socorro.

### De sociedad

Los hijos de nuestro paisano el odontólogo don José Casana Diéguez, que días pasados sufrieron un accidente automovilista en Cádiz, continúan mejorando notablemente de las lesiones que recibieron.

La niña Angelita Casana, que resultó con lesiones gravísimas, ha experimentado una gran mejoría, hasta el punto que los facultativos que la asisten consideran conjurado todo peligro.

El señor Casana, acompañado de su hijo Rafael Carlos, llegará hoy a ésta en el tren expreso ascendente.

Marchó a Valencia don Enrique Sáinz de la Torre.

Se encuentra muy mejorada de la dolencia que le aquejaba, la madre del procurador de los Tribunales don Tirso León Avilés.

En San Sebastián ha contraído matrimonio nuestro paisano don José Barroso y Sánchez Guerra con la bella señorita María Luisa Farge.

Marchó a Madrid don Diego Canals, médico de la casa de maternidad de la beneficencia provincial cordobesa.

Llegó de Hinojosa el abogado don Pablo Murillo Torrico.

De Espiel llegó el exoficial de esta Audiencia don Antonio Ruiz Briceño.

Se halla enfermo el joven abogado don Antonio Areales Colinet.

En Sevilla ha dado a luz una robusta niña doña Angelina Montero, distinguida esposa de don Joaquín de Hita Rabadán, querido paisano nuestro y capitán de caballería.

Llegó de Villanueva de Córdoba el rico propietario de aquel pueblo don José Cámara.

En Fuente-Obejuna ha fallecido don José Rivera Delgado, hermano del inspirado poeta don Tomás, a quien enviamos el pésame así como a su distinguida familia.



De cómo florece la industria cordobesa

# Nuestra visita a la importante casa Pueyo Hermanos

Es nuestro deber hablar de la industria cordobesa, máxime cuando se trata de una casa como la de los señores Pueyo Hermanos, cuya razón social ya es bastante conocida y acreditada en toda España.

La sociedad constituida por los señores Pueyo Hermanos, que antiguamente figuraban a nombre de Pueyo y Compañía, está formada por los hermanos de este apellido, los cuales dependieron de esta segunda casa por espacio de veinticinco años. Los diez primeros en concepto de dependientes y los restantes como consocios de la misma. Hace pocos meses los referidos hermanos Pueyo han creado la firma Pueyo Hermanos, que goza de gran estimación y amplio crédito.

Esta importante casa se dedica a la venta de toda clase de artículos de loza, cristal hueco y plano, cuadros, espejos, perfumera, lampistería, esculturas religiosas y objetos para regalos. Disponen de amplios almacenes, en los cuales existe una gran variedad de los artículos antes citados.

La casa Pueyo Hermanos ha adquirido recientemente un gran edificio en la Avenida del Gran Capitán, número 38 y calle de Pérez Galdós, 1 y 3, un vasto edificio con destino a almacenes y tienda.

Independiente de todos los locales antes citados, cuenta con el antiguo establecimiento sito en la calle Claudio Marcelo, esquina a la de María Cristina, el cual está montado a la moderna, y con un inmenso surtido de todos los artículos que con especialidad trabaja esta casa.

Estos importantes establecimientos efectúan sus ventas al detall y por mayor en condiciones que no es posible competir con ellos en precios ni calidad de sus artículos.

La casa Pueyo Hermanos, honra del comercio cordobés, se ve muy claramente que cada día va adquiriendo un gran desarrollo y unánime aceptación en todo el mercado; tiene el propósito de crear, en nuestra capital y en Sevilla, una gran fábrica de lunas de todas clases, para lo cual cuenta con un amplísimo local apropiado para la citada industria y con una magnífica y moderna maquinaria.

En esta fábrica se producirán lunas de todas clases, como pueda hacerlas la fábrica más importante que hoy exista, y su producción será suficiente para atender la numerosa clientela con que hoy cuentan, y establecer un gran «stock» con cuyas existencias vayan sirviendo a los nuevos y numerosos clientes que esta activa casa sabrá conquistar en un brevísimo plazo.

Es verdaderamente de admirar la selección que hacen los señores Pueyo Hermanos para dotar sus almacenes, tiendas de detall y viajantes de personal especializado en el ramo que dichos señores trabajan. Asimismo cuidan con todo escrúpulo las materias primas que emplean, adquiriéndolas directamente de los mejores centros de producción, cuya ventaja les permite ofrecer a sus clientes artículos de calidad inmejorable a precio sumamente ventajosísimo.

Nuestra más sincera felicitación a los señores Pueyo Hermanos por la técnica y acertada dirección con que llevan el negocio, así como por la enérgica actividad que emplean para el mayor desarrollo de su importante industria, honra del comercio cordobés.

Reyes.

## Desde Montilla

**Toma de posesión del nuevo Ayuntamiento.**—Ayer se celebró sesión extraordinaria del pleno para dar posesión de sus cargos a los concejales de reciente nombramiento y constituir el nuevo Concejo.

Presidió el segundo teniente de alcalde don Antonio Tejada Lucena y asistieron los ediles, no limitados, señores Ruz Raigón, Polonio Castro, Polonio Luque y Carbonero Salas. En estrados se hallaban también los nuevos concejales, a excepción de don Rafael García Delgado y don Carlos Valderrama Riobóo, que, por ausencia, no asistieron.

Como secretario actuó el que lo es de la corporación municipal don Julián Navarro Ramírez, auxiliado por el oficial de Secretaría don Amadeo Navarro Rodríguez. Asistió también el interventor municipal don Ricardo Morales Montoya.

Abierta la sesión se procedió a la lectura de los oficios del señor gobernador civil de la provincia, comunicando los nombramientos

de nuevos concejales, así como se dio igualmente lectura a las comisiones que, fundadas en diferentes motivos, tenían presentadas todos los señores que componían el Ayuntamiento, a excepción de los cinco anteriormente señalados.

Seguidamente se les dio posesión, a los de reciente nombramiento, de sus cargos, procediéndose, acto seguido, a la elección del nuevo Concejo, que quedó constituido de la forma siguiente:

Alcalde-presidente, don José Ortiz Sánchez; primer teniente de alcalde, don José Cuello y Pérez de Algaba; segundo, don Antonio Tejada Lucena; tercero, don Luis Rasero Portero, y cuarto, don Francisco Pérez Vázquez; suplentes, respectivamente, don José Carbonero Rico, don Eduardo Ramírez Navarro, don Gabriel Delgado Carmona y don Francisco Polonio Castro, y concejales, don José J. Ruz Raigón, don Miguel Polonio Luque, don Rafael Carbonero Salas, don José Luis Portero Panadero, don Francisco Leal Cantillo, don Cristóbal Gómez Ramírez, don Antonio Jiménez Gómez, don Enrique Cruz Méndez, don

Francisco Toro Márquez y don Angel Ortega Espejo.

Quedaron sin tomar posesión los señores que no han podido asistir, García Delgado y Valderrama Riobóo.

El nuevo alcalde, señor Ortiz Sánchez, desde la poltrona presidencial, dirigió la palabra a la concurrencia, agradeciendo, en primer término, la designación con que se le había honrado, prometiendo que en el desempeño de su cometido pondrá su mejor voluntad, para ver de conseguir un resultado completamente satisfactorio de su gestión al frente de la alcaldía. Recabó la cooperación de todos, de sus compañeros de concejo en particular, y de todos los montillanos en general, para, aunados todos los esfuerzos y fundida en una todas las voluntades, trabajar sin personalismos y con miras puestas al bien común, por todo aquello que en beneficio de Montilla se relacione. «De esta forma haremos una cosa grande», fueron las palabras con que anunció su programa.

Al terminar su disertación fué muy aplaudido por ediles y público, recibiendo muchas felicitaciones.

Terminada la sesión fueron obsequiados por el señor Ortiz los concejales e invitados con licores, dulces y habanos.

En extremo nos congratulamos, confortando un tanto nuestro ánimo pesimista, pesimismo contraído a fuerza de desilusiones en cuanto se relaciona con la obra municipal, las frases pronunciadas por el flamante alcalde, pues ellas acusan un propósito por demás loable. En la frase «Así haremos una cosa grande», creemos ver la realización de mejoras urbanas, de las que tan necesitada se halla nuestra bella ciudad, en cuyo perjuicio se han desperdiciado, hasta el día, las facilidades que proporciona el actual régimen político de España, propicio a toda obra, moral y material, en beneficio de los pueblos. Ha transcurrido el tiempo sin que las mejoras que, como más imperiosas son el anhelo unánime de los montillanos, se hayan visto realizadas.

El entusiasmo que el nuevo alcalde pone en todas las cosas que toma a su cargo, demostrado en otro orden de cosas, y la eficaz colaboración que habrán de prestarle de seguro sus compañeros de concejo, son garantías de que llevará a la práctica sin titubeos ni miramientos a las censuras «per sé» que pudieran producirse, producto de los eternos murmuradores, el programa que dió a entender con la modestia y sencillez que le son características. Si así lo hace, merecerá, y es seguro que se le hará patente (los montillanos somos agradecidos), la gratitud de todos. Si no lo efectúa, su actuación merecerá, cuando menos, la indiferencia general.

Felicitemos a los componentes del nuevo ayuntamiento y en particular a su presidente y a todos les deseamos gran acierto en el desempeño de las diferentes misiones que toman a su cargo.—Corresponsal.

14 Septiembre 1927.

**Miguel Velasco Ruiz**  
ESPECIALISTA  
Pulmón y corazón :-: Electro-radiólogo  
CONSULTA DE 11 A 1 Y DE 2 A 5  
Braulio Laportilla, 4, bajo, izquierda.—Tfo. 800



## Las corridas de Feria de Otoño

La empresa de nuestra plaza de toros ha ultimado el cartel definitivo para la Feria de Otoño.

De acontecimiento taurino puede calificarse la corrida del día 25, pues tanto los toreros como el ganado son lo mejor que hay. Belmonte el único, el Gallo con su clásico toreo y el fenómeno recién doctorado Vicente Barrera, se las entenderán ese día con seis cornúpetos, de hermosa lámina, de la acreditada ganadería de don Antonio Urquijo, antes de Rincón.

La noticia de este cartel ha producido gran expectación, pues son ya numerosas las demandas de localidades para presenciar esa corrida.

Para la novillada han sido adquiridos seis bonitos ejemplares de la ganadería del duque de Palmelha, de Portugal, hermanos de los del conde de la Corte, pues ambos proceden de la cruce con Parladé.

La novillada es de magnífica presentación, sin que haya exageración de peso y de defensas, y estarán encargados de pasarla Julio García (Palmeño), Camará II y otro más, probablemente Juan Flores.

Como último festejo taurino de Feria la empresa prepara una gran charlotada.

## Desde Pedroche

**Fiestas en honor de Nuestra Señora de Piedrasantas.**—Terminaron las fiestas que se celebran anualmente en esta villa en honor de su Patrona la Virgen de Piedrasantas, durante los días 7, 8, 9, 10 y 11 del corriente.

En las fiestas religiosas que se celebraron en el Santuario, hubo numeroso público, asistiendo todas las autoridades, presidiendo la procesión el mayordomo don Rafael Tirado Cano.

Predicó el R. P. Carmelita calzado Ten Fernández, que resultó el formidable predicador de siempre.

El desfile de los «Piosros» estuvo lucidísimo.

Hubo conciertos tarde y noche por la Banda de música municipal, en la plaza de la Constitución, que estaba adornada con preciosa iluminación a la veneciana y eléctrica, así como parte de la calle Morillo Tirado.

También hemos tenido corridas de cintas, carrera en sacos y muchos «tios vivos».

En los altos del Ayuntamiento hubo bailes «bien», donde hubo quien le hacía la competencia al gran bailarín Nicolás.

Con motivo de las fiestas nos han visitado muchos forasteros de los pueblos comarcanos, habiendo saludado a las señoritas de García y Fernández y a los señores de Cabrera, Aranda, Blasco, Antón, Delgado y otros muchos que harían interminable la lista.

Deseamos les haya sido muy grata su estancia en ésta.

—Marchó a Cádiz el cabo de artillería don Joaquín Gallardo López.

—Recresó de Peal de Becerro (Jaén), el maestro nacional don Francisco Alférez Fernández.—Corresponsal.

13-9-927.

## EN LOS ANDENES

De Sevilla llegó el rico propietario de Baena don Vicente de Hita e Hita.

—De Gibraltar llegaron, después de asistir al enlace de una hija suya, don Antonio Cortés y doña Antonia Quintana de la Peña. A dichos viajeros esperaban en la estación don Antonio Pérez Torrellas, su esposa y los que al mismo fin vinieron de Fuente Obejuna, don Aurelio Quintana, director del Dispensario antipalúdico; don Antonio Molina Molla, su esposa y bella hija Paquita y don Salvador Quintana de la Peña, juez municipal de dicho pueblo.

—Marchó a Montoro el conde de Casillas de Velasco.

—A Linares marcharon la condesa de Busianos y sus hijos don Rodrigo Mediavilla y doña Pilar Messia.

—Marchó a Azuala (Alava) el maestro nacional de aquel pueblo don Joaquín Mir de las Heras.

—Llegó de Ceuta don Manuel Gollonet, hermano del jefe del Cuerpo de bomberos, don Lorenzo, querido amigo nuestro.

—De Málaga regresó don José López Prat, nuestro respetable amigo.

—De Sevilla llegó don Gonzalo Fernández de Córdoba.

## Pequeños sucesos

### Alcoholismo

Manuel Asencio García (a) el Encajero, de 42 años de edad, ha sido curado en la Casa de Socorro de una herida contusa en la región parietal izquierda y de alcoholismo agudo.

## “PATRIA CHICA”

El último número de esta popular revista contiene el sumario que sigue:

Diálogos sin eficacia entre Adlakem y Caimán; Coplas de ciego, ¡Al que le dé que perdone!, por Juanito Moreno; A propósito de un jardín; «Patria Chica» se siente gente y opina, ¿por qué no?, en «eso» de interponer un jardín entre el Guadalquivir y la Mezquita; Ripios decenales; ¡Pues anda, que si les habla don Daniell!; Cordobeses ilustres: Don José Cruz Conde, futuro representante de la provincia en la Asamblea Nacional; Observaciones sin trascendencia, y En respuesta de una alusión.

En la portada figura un «mono» de Juanillo.

### AGUA PURGANTE

**Rubinat**  
**Llorach**

Acción suave, rápida, segura

## Zapatería Sapena

Calzados de ocasión. Precios muy económicos  
Conde Cárdenas, 26

## Villafranca, sus fiestas y su pasada feria

Con la mayor solemnidad se han celebrado en este pueblo las fiestas y feria en honor a la Virgen de los Remedios.

Villafranca, que hace medio siglo había olvidado esta feria, tal vez por inconvenientes que presentaba la comunicación, o por otras causas ajenas a la voluntad de sus habitantes, hoy que ha vencido todas estas dificultades, ha vuelto a renacer.

Este renacimiento se debe a los esfuerzos de nuestro celoso cura párroco don Enrique Ayllón Cubero, que ha sabido formar una Hermandad que costee y sostenga los gastos y el fervor que este pueblo tiene a su Virgen de los Remedios.

En el deseo de esta Hermandad de celebrar una feria digna del nombre que lleva, ha querido poner todos sus esfuerzos para que cada año resulte con mayor brillantez; a estos esfuerzos de la Hermandad se han unido los del pueblo, (que todo pertenece a dicha Hermandad) de tal manera que no han quedado ni un solo día incumplidos los festejos confeccionados por la junta de fiestas en su programa, a cuyo frente estaba el hermano mayor, don Nicolás Zamorano Bejar.

El día 28 del pasado mes fué traída procesionalmente, desde su ermita, a un kilómetro del pueblo, la venerada Virgen de los Remedios, a la iglesia parroquial de Santa Marina.

El día 30 dió comienzo la solemne novena que anualmente tributan sus cofrades, a la que ha concurrido todo el pueblo con entusiasmo, siendo unánimes los elogios dirigidos al reverendo Padre Redentorista, que durante los nueve días ha ocupado la sagrada cátedra.

El día 7, preciosas e ingeniosas cucañas, carreras de burros, caballos y bicicletas, otorgándose preciosos y valiosos regalos.

Día 8, por la mañana, gran función religiosa, y por la tarde fué sacada procesionalmente la venerada imagen por las calles de la villa, reinando gran orden y fervor.

En los días 9 y 10, carreras de cintas en bicicleta y a caballo, disputándose preciosas cintas, bordadas por las jóvenes del pueblo.

Villafranca ha sabido presentarse al forastero (que también afluyó en estos días) como corresponde a su abolengo: plétorito de luz, esmeradamente limpio, luciendo en su hermosa calle de Alcolea una notable iluminación eléctrica y a la veneciana.

Los hijos de este pueblo, bendito por demás, hidalgos y caballerosos siempre, extreman su galantería para quienes los honran con su visita, y las mujeres, estas mujeres, que son un compendio de belleza, de gallardía y de gracia, idealizan con su presencia este su pueblo convirtiéndolo en delicioso jardín.

Temo haberme excedido algo en esta crónica, pero no quiero terminarla sin antes darle mi felicitación a la junta de festejos, de la que ha sido guía incansable el hermano mayor.

Enrique Ayllón Cano.

Villafranca 13-9-1927.

MOSQUITEROS en el Metro y sus 3 Sucursales gran surtido desde 8-50 ptas.



# Información telefónica

## El viernes se celebrará Consejo de ministros para ultimar detalles de la Asamblea nacional

Parte oficial de Marruecos.-Una nota oficiosa acerca del viaje de los Reyes a Marruecos.-Los harineros se reúnen en el Circulo Mercantil.-Hoy se verifica la apertura de Tribunales, discursando el Presidente del Supremo señor Bermejo.-La junta del monumento a Cervantes.-Toros y novillos.-A Gallito de Zafra se le practica una nueva cura.-El tío de Gagancho sigue gravísimo.-El "Heraldo de Madrid" publica unas opiniones acerca de la Asamblea, de diferentes personalidades.-"La Nación" trata de la favorable acogida de que ha sido objeto el decreto de la Asamblea nacional.-Otras noticias.

(Servicio de la Agencia "Fehus")

### De Madrid

Madrid 15, de la 1 a las 4 m.

#### Una nota oficiosa acerca del viaje de los Reyes

En la Presidencia se ha facilitado una nota oficiosa, que dice:

«Como resultado de una entrevista celebrada en el tren por un periodista con el jefe del Gobierno, aparece hoy en un periódico de la mañana, quizás por defectuosa interpretación o expresión, la noticia de que el viaje a Marruecos de los Reyes se debía a iniciativa del Gobierno, no siendo así, porque hace tiempo que S. M. expresó el deseo de realizarlo.

El presidente se ha limitado a indicar la fecha de la posible realización y acompañará a los Reyes en el viaje.»

#### La sesión de apertura de Tribunales

Hoy, a las once de la mañana, se verificará en el Supremo la solemne apertura de Tribunales, bajo la presidencia del ministro de Gracia y Justicia.

El discurso correrá a cargo del presidente del Supremo, señor Bermejo, y el tema será «Bienes y males en los negocios judiciales», correspondiendo dentro del tema una segunda parte que se llamará «Pro y contra en lo oral y en lo escrito en los debates forenses».

Después se repartirá entre los presentes la memoria del fiscal, en la que trata de la próxima reforma legislativa, especialmente en la cuestión mercantil, y que seguramente ha de llamar la atención por la valentía y claridad con que está redactada.

#### La junta del monumento a Cervantes

Con motivo de la fiesta de la Raza, que se verificará el día 12 del próximo octubre, el Comité ejecutivo del monumento a Cervantes se ha dirigido a los gobernadores civiles y presidentes de las Juntas provinciales en demanda de que los centros culturales se apresuren a emitir las cuotas de 25 céntimos con destino a la suscripción nacional abierta en el Banco de España.

#### El exministro La Cierva en Madrid

Esta mañana llegó a Madrid, dando por terminado el veraneo, el exministro don Juan de la Cierva, el cual se propone asistir mañana a la apertura de Tribunales.

#### "La Nación" habla de la Asamblea

Este periódico publica hoy un artículo diciendo que de la lectura del decreto de la Asamblea se desprende las excelencias de la organización, que ha sido generalmente aprobada.

Dice que todos los periódicos hasta aquellos que son adversos, comentan el decreto con expresivo respeto.

#### "El Heraldo" publica la opinión de varias personalidades acerca de la Asamblea

Este periódico publica hoy varias opiniones de personalidades designadas, por razón de sus cargos, para formar parte de la Asamblea Nacional.

Goicoechea dice que formará parte de la Asamblea como miembro de la comisión de Codificación y asegura que hace un año expuso su opinión favorable a la misma.

Dice que se propone trabajar con toda independencia y con entera lealtad.

Francos Rodríguez manifiesta que su pensamiento acerca de la Asamblea lo expuso con gran claridad en un reciente artículo y que aquél no ha cambiado.

Morote dice que ha llegado de fuera y que no se ha enterado del suceso, ni ha leído periódicos, reduciendo su labor a trabajar en su casa.

Don Leonardo Torres Quevedo dice que conoce la noticia por un amigo suyo que le dijo que estaba él incluido entre los miembros de la Asamblea.

El doctor Ortuño, por el Consejo de Fomento, se negó a hacer manifestaciones.

El doctor Cortezo, presidente del Consejo de Estado, dijo que iría a la Asamblea aunque no hubiera sido presidente de aquel organismo.

Dijo que todo Gobierno está en el deber de solicitar el concurso de los hombres y que éstos no pueden en ningún modo negarse.

#### El próximo Consejo de ministros

El próximo Consejo de ministros se celebrará el viernes, 9 del actual, para ultimar la redacción del reglamento de la Asamblea consultiva nacional.

#### Desgraciado accidente

Esta tarde, al apearse de un tranvía en marcha María González Fernández, de 37 años de edad, salió violentamente despedida, dándose un golpe contra una columna y sufriendo una grave herida en la cabeza.

#### Los fabricantes de harina

Se ha reunido en el Circulo de la Unión Mercantil la Asamblea de fabricantes de harina españoles, para tratar de la situación de dicha industria y de la admisión de trigos extranjeros.

#### Parte oficial de Marruecos

El comunicado oficial de Marruecos facilitado anoche dice que no ocurre novedad en los territorios de nuestro protectorado.

### De provincias

#### BURGOS

#### El tío de Gagancho sigue gravísimo

Burgos 14.—El diestro Gagancho continúa en Bibriesca atendiendo a su tío y demás individuos de su cuadrilla, que resultaron heridos en un accidente de automóvil.

El tío de Gagancho tiene una herida en la cabeza de 16 centímetros y conexiones visceral y cerebral. Pronóstico gravísimo.

Ayer le fueron administrados los Santos Sacramentos, no habiéndose movido al herido de la casilla de peones camineros.

Los demás toreros continúan en buen estado.

#### LA CORUÑA

#### El extorero Pepe Mora

La Coruña 14.—Ha llegado a este puerto el extorero, exfuncionario de Correos y actualmente artista de cine, Pepe Mora.

Dicho artista, en el año 1923, por matar un toro en Costa Rica, en lidia española, fue condenado a muerte, motivando ello un desafío entre el ministro de la Guerra de aquella República y un hijo del presidente de la



Cámara de Diputados, asunto que motivó la dimisión del Gobierno de Acosta.

La colonia española facilitó la fuga de Pepe Mora, el cual viene ahora a España para filmar algunas películas.

**OVIEDO**

**Partido de fútbol**

Gijón 14.—Se ha celebrado un partido entre los equipos Sevilla F. C. y R. Sporting. Ganó este último por cuatré a dos.

**SAN SEBASTIAN**

**El veraneo reglo.—Las regatas**

San Sebastián 14.—Los Reyes y los infantes don Jaime y don Juan ocuparon hoy sus balandros para asistir a las regatas.

Almorzaron a bordo.

Las infantitas asistieron a un partido de tennis.

El resultado de las regatas ha sido el siguiente:

De diez metros, ganó «Tonino», propiedad del Rey.

La de ocho metros el yate «Alais», de Gandaria.

El de 6'30 metros «Chiqui», también de Gandaria.

Y el de seis metros «Cisco», de Arana.

**VALENCIA**

**Una operación a Gallito de Zafra**

Valencia 14.—El doctor Serra practicó hoy una operación en su sanatorio al diestro Gallito de Zafra, apreciándole otra herida con trayectoria hacia la pierna de unos diez centímetros de extensión.

La cura fué soportada por el diestro con gran entereza.

**TOROS Y NOVILLOS  
En Salamanca**

**La cuarta de feria**

Salamanca 14.—Con un lleno en la plaza se celebra la cuarta corrida de feria.

Actúan de matadores Márquez, Marcial Lalanda y Mendoza, y se lidiaron reses de Félix Moreno.

PRIMERO.—Márquez lo saluda con siete verónicas aguantando y templando. (Palmas.)

Marcial es ovacionado en un precioso quite.

Márquez coje las banderillas y coloca tres pares estupendos.

Con la muleta hace una faena breve, en la que se destacan dos naturales ligados con otros de pecho. Señala un pinchazo, repite con media delantera y termina descabellando.

SEGUNDO.—Lalanda muletea movido y despegado con excesivas precauciones.

Da tres pinchazos y una estocada buena que mata. (División de opiniones.)

TERCERO.—Mendoza instrumenta tres verónicas apretándose de verdad. (Ovación.)

Muletea cerca, con gran valentía, y después de un pinchazo en hueso coloca una buena estocada arriba. (Ovación y petición de oreja.)

CUARTO.—Márquez veroníquea en dos tiempos.

Se hace aplandir con las banderillas.

Con la muleta obliga al toro. Pincha dos

veces. Más muletazos y media delantera. La faena se hace pesadísima.

Intenta seis veces el descabello. Recibe un aviso y el toro dobla. (Pita general.)

QUINTO.—Marcial hace una lucida faena de muleta con arte y dominio.

Da dos pinchazos y media desprendida. (Palmas.)

SEXTO.—Mendoza veroníquea valiente. Hace una faena lánguida y señala un pinchazo. Sigue un trasteo de alivio para media perpendicular y dos descabellos.

El público salió aburrido de la corrida, que resultó muy pesada.

**En Albacete**

**La quinta de feria**

Albacete 14.—Con media entrada se celebra la quinta de feria.

PRIMERO.—De Félix Gómez. Enrique Torres hace una buena faena de muleta para dos pinchazos y media buena. (Ovación.)

SEGUNDO.—De Carnaude. Torres muletea valiente, para una entera que mata.

TERCERO.—De Ruiz. Pepe Rueda muletea deslucido, con precauciones. Entra cinco veces a matar y recibe muestras de desagrado.

CUARTO.—También de Ruiz. Almanseño Chico hace una buena faena, con gran voluntad y valentía. Deja un volapié superior y corta una oreja.

A continuación actuaron los Charros mejicanos hermanos Becerril, que realizaron un trabajo muy lucido y que agradó mucho a los espectadores.

Durante la actuación de éstos, el diestro José Pilez, al banderillar una de las reses, fué empitonado por la pierna derecha, sufriendo una extensa herida que le interesa la femoral.

**En Aranda**

Burgos 14.—En Aranda se celebró una novillada con ganado de Coquilla, que resultó bueno.

Pérez Soto, Vaquerín y Ramón La Cruz fueron muy aplaudidos.

**De Marruecos  
incidentes en Mequinez**

Tánger 14.—Con motivo de las fiestas que celebra una secta fanática, se han registrado en Mequinez numerosos incidentes motivados por el período de exaltación de dichos individuos durante las citadas fiestas.

Uno de los fanáticos intentó hundir una guma en la espalda del chérif, cuya agresión pudo ser evitada.

Otros exaltados entraron en una finca de súbditos franceses, a los que golpearon brutalmente.

Se han registrado otros hechos análogos.

**Del extranjero  
Una tempestad**

Nueva York 14.—Se ha desencadenado una horrorosa tempestad en la costa occidental de Norteamérica, habiendo causado grandes destrozos y naufragios.

Las olas abatieron las costas, ocasionando numerosas víctimas.

**CAMISAS y CALZONCILLOS** en El Metro y sus 3 Sucursales desde 4'50 y 2'00 Ptas. respectivamente.

**El cólera en Shanghai**

Tokio 14.—La epidemia de cólera se extiende en Shanghai y puertos meridionales con gran incremento.

En Tien-Shin se han presentado 34 casos seguidos de numerosas defunciones.

**Una lluvia torrencial**

Tokio 14.—Continúa lloviendo torrencialmente en toda la región de Yokohama, habiéndose perdido todos los campos de arroz.

Numerosas casas se han dado, siendo las pérdidas de gran consideración.

**Un tifón causa numerosas víctimas**

Tokio 14.—El tifón desencadenado en esta comarca ha causado una verdadera catástrofe.

Según declaraciones oficiales el número de víctimas asciende a 400 muertos y 2.300 heridos.

**“El Orgullo de Detroit”**

Tokio 14.—El avión «Orgullo de Detroit» llegó a las 15 (hora china), procedente de Omoura.

**Briand**

Ginebra 14.—Hoy ha salido para Francia Mr. Briand.

**La reelección de tres puestos permanentes**

Ginebra 14.—En la sesión que celebre hoy la Sociedad de Naciones se tratará de la reelección por tres años de otros tantos puestos en el Consejo.

Les corresponde cesar a Bélgica, Checoslovaquia y El Salvador.

De éstas se cree será reelegida Bélgica y para los otros dos puestos se indican a Cuba y Finlandia.

**Chamberlain**

Londres 14.—Chamberlain saldrá de Ginebra mañana jueves.

**Los restos del “Old Glory”**

San Juan de Terranova 14.—Se ha recibido un radio del vapor «Kylo» confirmando haber descubierto restos del avión «Old Glory», perdido en estas costas.

Dicho vapor encontró un ala del aparato y un depósito de gasolina con gran cantidad de esencia.

No ha podido hallar ningún aparato perteneciente al avión. Créese que el motor fué arrastrado con los cuerpos de los aviadores por el oleaje.

En el ala derecha del avión, que es la encontrada, se ve perfectamente la enseña americana.

Otros restos encontrados de dicho aparato están casi intactos.

El vapor «Kylo» sigue practicando pesquisas para encontrar los cuerpos de los aviadores y restos del aparato.

**Elías Sánchez Villén  
CABRA**

Cosechero y exportador de vinos finos de Moriles.—Especialidad de la casa **FINO PAQUITO.**



# Informaciones de la noche

## En el archivo de "E. Lucena" ha entrado la carcoma

En la Plazuela de Jerónimo Páez está el archivo de «Eduardo Lucena»: hay allí un jardincillo con árboles corpulentos y añosos, una fuente que desgrana recatadamente su rosario de perlas y una portada plateresca de piedra renegrida y descascarillada.

En Córdoba no hay un lugar más sagrado, ni un rincón más cordobés para archivar la música de Lucena, que aquella casona que hay en la Plazuela de Jerónimo Páez, frente al jardín de viejos árboles y la fuentejilla de apagado cantar.

¡Qué bien han guardado los herederos espirituales del gran bohemio el tesoro que les legó el glorioso maestro!

Se abrían los musiqueros que guardaban el alma de Lucena y trascendía por todo el ambiente un olor a Córdoba, el que infundió a sus obras, el que embriaga su espíritu; olor de claveles y jazmines criados por manos femeninas en los arriates de los patios; olor de parras, olor de vino generoso, olor de mujer, de mujer morena, brava, cordobesa, femenina, con su mata de pelo como la endrina; sus faldas largas y voladoras prendidas en pipos y donaires, sus ojos retadores y sus labios, como vulvas en sazón, pidiendo besos; olor de sierra... y al abrir aquellos musiqueros, se despegaban las hojas de sus cuadernos con devoción, aspiraban los herederos espirituales del inmortal compositor, esa legión de artistas callados que robando las más gratas horas del vivir a la holganza o al descanso, serán diariamente el salterio cordobés que les dejara Lucena en la vieja casona de portada plateresca, aspiraban, digo, con todas las fuerzas de su alma, ese olor divino que se desprendía, y, saturados de devoción y de arte, expandían por Córdoba el hábito del inolvidable maestro, y Córdoba se oía y se escuchaba a sí misma con alborozo, quizá ahora con algo de nostalgia, y en España y fuera de España les sabía a gloria el olor a claveles y jazmines, a vino, a cielo, a mujeres de Córdoba. llevado por los modestos obreros que cuidaban del archivo del glorioso compositor cordobés.

Pero en la vieja casona de los Páez ha entrado la destructora polilla, ¿se comerá el archivo de la música de Córdoba?... Todos, como cordobeses, estamos en el deber de evitarlo; echemos entre las inconmensurables páginas de Lucena las bolitas de alcanfor que destruye la carcoma.

Si se ha aprobado un reglamento de músicos que pugna con el del Real Centro Filarmónico, orillense las dificultades. Poco amor al divino arte y a Córdoba han de demostrar los que se agrupan para crear óbices a la cordobesa institución de aquel bohemio simpático, al que no se le ocurrió fundar sociedades para defenderse contra supuestos atropellos ni en pro de la divulgación (!) de la Música, sino un Centro para Córdoba, de artistas de corazón donde en lo posible se eliminaran los mercenarios.

Y hoy los mercenarios se imponen.

Archiveros del inmortal Lucena, obreros, centinelas y cultivadores del arca santa de la música cordobesa que no perezcan las melodías de mi tierra, únicas, inconfundibles; cuidad los musiqueros, limpiad las arcas, echad alcanfor... yo quiero seguir oyendo en los días de fiesta a la estudiantina que pasa por mi calle a los acordes del 84 de Lucena; y quiero oír Bajo la Parra el nervioso rasgueo de las guitarras en el Poutpourri, y escuchar remando en nuestro río, su barcaola, y que sigan interpretando, como hasta ahora nadie lo ha hecho, los obreros que cuidan de la música de Córdoba, el Capricho Andaluz y las Noches de Córdoba, de otro glorioso compositor. Que no se adultere el olor a jazmines, a sierra, a vino, a mujeres de mi tierra y que se admire, por fin, el busto del maestro, encargado a un artista olvidadizo, en un jardín de sus ensueños.

¡Cómo se respira a Córdoba esta noche, en la plazuela de Jerónimo Páez, bajo los encorvados árboles, peso de años y de bondades, oyendo tras la portada plateresca el abejorreo de instrumentos y voces que ha callado el humilde tintear de la fuente!

Son los archiveros de la música cordobesa que van a ensayar... Oigamos.

A. Caballero Guadix.

## NECROLOGÍA

Ha fallecido en esta capital, víctima de cruel dolencia, el respetable señor don José Angel Pizarro.

El finado, por las excelentes prendas de carácter y afable trato, se había captado la estimación de cuantas personas tuvieron la fortuna de tratarle.

La conducción del cadáver al cementerio ha tenido lugar esta mañana, concurriendo al fúnebre acto numeroso duelo.

A la desconsolada familia, en la que figura su hijo el profesor veterinario don Dionisio Pizarro Pedraza, enviamos la expresión de nuestro sentimiento.

## Festival en beneficio de la Ciudad Universitaria

Mañana viernes, a las diez y media de la noche, se celebrará un grandioso festival en el Salón Variedades en beneficio de la Ciudad Universitaria.

En dicho festival interpretarán varios jóvenes de esta localidad el drama policíaco en tres actos que se titula «El Detective Nik-Rober» y el sainete «El asistente del coronel».

Existe gran expectación por este festival y dada la índole del mismo, se espera ha de constituir un verdadero acontecimiento.

Tenemos entendido que las autoridades patrocinan el festival. Se gestiona que concurra al mismo la banda municipal de música.

TRAJES. de entretiempo, en El Metro y sus 3 Sucursales a precio de ocasión.

## Ecija y su gran Feria de septiembre

Ecija, la ciudad del sol por antonomasia, se prepara—como ella sabe hacerlo—engalanándose como mujer coqueta, para celebrar sus tradicionales y renombradas ferias septembrinas con mayor esplendor, si cabe, que en años anteriores.

La Comisión popular de festejos y toros está trabajando lo indecible para que las ferias que se avecinan sean todo lo atractivas e interesantes que la importancia del pueblo lo requiere.

Entre los muchos sugestivos y variados espectáculos que se van a reservar para satisfacción de propios y extraños, figuran dos magníficas corridas de toros. Sobre todo el cartel que se ha confeccionado para el día 23, el que sin duda alguna convencerá al más exigente, estará integrado por Juan Belmonte, Félix Rodríguez y Vicente Barrera. ¡Casi nadie! ¿Puede pedirse más?

Por este motivo, no inútilmente reina extraordinario entusiasmo entre estos aficionados taurinos, ante la corrida ESTUPENDA, así, con mayúsculas, que se ha confeccionado, aliciente más que sobrado para que a esta hospitalaria Ecija acuda gran contingente de forasteros.

Y ya que de toros hablamos, no dejaremos de consignar que, a pesar de la información lanzada por nuestro estimado colega malagueño «La Unión Mercantil», quien asegura que Vicente Barrera no toreará en Ecija el día 23, por tener firmado contrato para actuar en esa fecha en otra plaza andaluza, nosotros, perfectamente informados, nos permitimos desmentir tal noticia, y asegurar de forma indubitable, que la tarde del 23 es un hecho que toreará el valiente diestro valenciano en nuestra plaza, días antes, precisamente, de tomar la alternativa de manos del «as» de la tauromaquia Juan Belmonte.

Conste así.

Carballo.

## Feria y Fiestas en Fuente Obejuna

Hemos recibido unos artísticos programas anunciadores de la feria y fiestas que durante los días 26, 27, 28 y 29 del actual mes se han de celebrar en Fuente Obejuna.

En dichos días habrá dianas y retretas por la Banda de Música del Regimiento Inmemorial del Rey, conciertos, elevación de globos luminosos, funciones de fuegos artificiales, teatros, circos, bailes populares, cinematógrafo público, gran feria de ganados y bailes en la caseta de Fuente Obejuna.

**Dr. Romaguera**

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.

**SAN FELIPE n.º 3**



## Cámara Oficial Agrícola

El día 12 del actual, a las doce de la mañana, se reunió la Cámara Oficial Agrícola de esta provincia, bajo la presidencia de don José Riobóo Susbielas, y actuando el secretario don Luis Merino del Castillo, y con asistencia de los señores vocales don Antonio Navajas Moreno, don Antonio Natera Junquera, don Francisco de P. Salinas, don Juan Manuel Sánchez de Puerta, don Félix Moreno Ardanuy, don Rafael Cadenas, don José Laguna, don Mariano Porrás Aguayo, don Pedro Jiménez Benito, don Enrique Salinas Anchelerga, don Francisco Amián Gómez y don José Sarazá Murcia, procediéndose a la lectura del acta de la sesión anterior, que fué aprobada por unanimidad.

Acto seguido se dió cuenta del Real decreto-ley de la Presidencia del Consejo de Ministros, fecha 27 de Agosto anterior, autorizando la importación de trigos exóticos con devolución de derechos arancelarios en la forma que se indica en la «Gaceta» de Madrid. Los señores vocales estimaron la disposición de referencia en extremo lesiva para la producción triguera nacional, en cuyos mercados había causado ya importante depreciación el solo anuncio de la publicación de aquella, y después de dar lectura a un concienzudo trabajo periodístico del señor Zurita Vera referente a este asunto, se encomendó a este señor y al señor Sánchez de Puerta, la redacción de un razonado escrito que la Cámara deberá elevar al Gobierno seguidamente, exponiendo el criterio de la misma que es contrario a la introducción en nuestro país de trigos extranjeros, en la forma concedida en dicho Decreto.

A continuación se procedió a declarar las vacantes de vocales de la junta directiva de este organismo, que deben ser cubiertas en la próxima renovación bienal.

Fueron designados los días 30 de octubre, 6 y 12 de noviembre próximo para celebrar, respectivamente, la elección, escrutinio y toma de posesión de los nuevos vocales.

La presidencia comunicó a la Cámara la grata noticia de que el Gobierno de Su Majestad había concedido al vice-presidente de esta entidad, don Antonio Zurita Vera, la gran cruz del Mérito Agrícola. Hizo un acabado elogio de la meritísima labor que en pro de la Agricultura realiza tan querido compañero, y propuso que se hiciera constar en acta la satisfacción de este organismo y que se abriera una suscripción para costear las insignias correspondientes.

A propuesta del señor Amián, que tuvo frases de verdadero encomio para el señor Zurita, y que fueron unánimemente aplaudidas, se acordó recabar para la Cámara el honor de costear las insignias de dicha condecoración, al que, sin omitir gasto ni sacrificio, supo llevar a todas partes donde se trataron problemas agrarios, la representación de este organismo, a cuya casa social concurre asiduamente por tener puestos en él todos sus cariños y estimarlo un baluarte para la defensa de los intereses que le están encomendados.

Por unanimidad se acuerda dejar a la presidencia la iniciativa para adoptar la forma de ejecución de este cometido, a fin de

armonizar los deseos de la Cámara con el justificado ambiente que reina entre los agricultores para tomar parte en este homenaje, bien ganado hace ya algunos años.

Acordóse también comunicar el unánime sentir de la Cámara al señor Zurita, que se encontraba ausente del salón de sesiones.

Por último, se dió cuenta de la correspondencia recibida y despachada desde la última sesión, con lo que se dió por terminado el acto.

## De Hacienda

Mañana serán satisfechos los mandamientos de pago siguientes: Don Luis Serrano, señor jefe de Telégrafos, señor administrador principal de Correos, señor Habilitado de la Guardia civil, don Fernando García y don José Gutiérrez.

## VALENZUELA

### Fotógrafo de moda

El más rápido, el más perfecto y el más económico.

6 postales, 2 pesetas, terminadas a los cinco días; carnets de identidad a las 24 horas. TESORO, 6 (junto a Hacienda).

## A los agricultores

A una propuesta del Gobierno, y a una concesión de Su Majestad, se debe el que don Antonio Zurita Vera lleve hoy por propios merecimientos la honrosa distinción de la Gran Cruz del Mérito Agrícola. Era esta una deuda que tenía pendiente de cobro el que ha sabido conquistarse en la prensa un nombre que se pronuncia con cariño por todos los agricultores.

Se nos presenta, pues, ocasión propicia para demostrar que nos enteramos de quienes son los que velan y se sacrifican por nuestros intereses y de realizar un acto de unión sin distingo de matices ni procedencias. Se trata de una suscripción para costear, libre de gastos, esa gran Cruz al queridísimo amigo y compañero de Cámara Agrícola señor Zurita, y me permito dirigir un ruego a todos los labradores para que cooperen a la misma, dando así la más cumplida satisfacción y rindiendo el más justo homenaje al hombre que consagra sus prodigiosas actividades y sus vibrantes escritos al servicio de la Patria, defendiendo su Agricultura.

Córdoba 15 septiembre 1927.—El presidente de la Cámara Agrícola, José Riobóo.

R. I. † P. A.

EL SEÑOR

## Don José Angel Pizarro

Ha fallecido el día 15 de Septiembre a los 65 años de edad, confortado con los auxilios espirituales de nuestra Religión.

Su desconsolada esposa doña Dionisia Pedraza, hijos don Dionisio y don José, hijas políticas doña Cleofás del Rio y doña Soledad León, nietos y demás familia ruegan a sus amistades y relaciones se sirvan encomendar su alma a Dios y le tengan presente en sus oraciones, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

R. I. † P. A.

LA SEÑORA

## Doña Dolores Martínez y Medina

Viuda de García

Ha fallecido el día 15 de Septiembre de 1927, a los 99 años de edad, habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad.

Su Director espiritual don Amador Moreno Cabello, sus hijos don José, don Patricio, doña Rosario, don Francisco y doña Concepción, sus hijas políticas doña Margarita (ausente) y doña Carmen Domenech, nietos, nietos políticos, biznietos, sobrinos, sobrinos políticos y demás familia, ruegan a sus relaciones y amistades se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir al funeral que habrá de celebrarse el día 16 del actual a las seis de la tarde en la iglesia parroquial de Santa Marina, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

No se reparten esquelas



## Un obrero cae de una altura de cinco metros y se produce gravísimas heridas

Esta mañana en las obras de alcantarillado que se realizan en el Campo de Madre de Dios, ha ocurrido un sensible accidente del trabajo, a consecuencia del cual ha resultado gravísimamente herido un obrero.

En las expresadas obras se hallaba esta mañana trabajando el obrero Galpóforo Ramírez Mejías, de 16 años de edad.

A consecuencia de un accidente puramente casual, el mencionado obrero perdió el equilibrio y cayó desde una altura de cinco metros. El desventurado recibió un fuerte golpe en la cabeza.

Rápidamente fué trasladado por sus compañeros de oficio al Dispensario de la Cruz Roja, donde los facultativos señores Romero y Pérez Jiménez le apreciaron varias lesiones en la cabeza, que se calificaron de pronóstico grave.

Del Dispensario pasó a la Casa de Socorro y más tarde al Hospital de Agudos. En este centro fué reconocido por el médico de guardia señor Altolaquirre.

El herido quedó encamado en el Hospital.

Su estado es muy grave, temiéndose fundadamente un funesto desenlace.

## Tribunales

### Sentencias

La Sala segunda ha dictado sentencia en la causa procedente del Juzgado de Pozoblanco, por falsificación, condenando a Juan Franco Toril Romero a seis meses y un día de presidio correccional y pago de 608 pesetas de indemnización.

La misma Sala ha condenado a Antonio Vioque Márquez a un mes y un día de arresto mayor y pago de 100 pesetas de multa en la causa que por tenencia ilícita de armas le seguía el Juzgado de Pozoblanco.

### Un infractor denunciado

En Guadalcazar la benemérita detuvo al vecino Antonio Porrás Alcaide.

Este fué sorprendido utilizando una escopeta, careciendo de la correspondiente licencia.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

### Hallazgo de una caballería

En la casilla de peones camineros enclavada en el kilómetro 13 de la carretera de Córdoba a Villaviciosa fué encontrada una caballería

Se ignora quien pueda ser su dueño legítimo.

**ANIS BOMBITA**  
**COÑAC GIMÉNEZ**  
**AMONTILLADO M. G.**  
**RUTE**

## Gobierno Civil

### De Obras públicas

La Jefatura de Obras públicas de la provincia ha adjudicado la subasta de las obras de acopios para conservación y su empleo en los kilómetros 1 al 5 y 9 al 15 de la carretera de Pozoblanco a la de Córdoba a Almadén y kilómetros 1 y 2 de la de Córdoba a Almadén a Pozoblanco por Villabarta, al único postor don Antonio Cabrera Muñoz, vecino de Pozoblanco.

### Padrón de edificios y solares

En la secretaría municipal de Villanueva del Duque ha sido expuesto al público el padrón de edificios y solares de aquel término para el año 1928.

### Proyecto de presupuesto

Por espacio de ocho días estará de manifiesto en la secretaría del Ayuntamiento de Puente Genil el proyecto de presupuesto municipal ordinario para el próximo ejercicio de 1928.

### Visitas

En la mañana de hoy visitaron al gobernador civil el director de la Escuela Industrial, el alcalde de Palma del Río, don Diego Monroy y don Manuel Zurita Díaz.

## Instrucción pública

### Licencia denegada

La dirección general de Primera enseñanza deniega la solicitud del maestro don José Reina Martín, sobre concesión de licencia.

### Instancias informadas

La inspectora de Primera enseñanza doña Teodora Hernández Sanjuan, devuelve informada a la Sección administrativa una instancia de doña Marina Molina Sol, maestra de Cerro Muriano, en súplica de que se le concedan treinta días de licencia.

La misma inspectora devuelve informado el expediente sobre recompensa a la maestra doña Rafaela Muñoz Peña.

También el inspector de la segunda zona remite a la Sección administrativa con el informe correspondiente el expediente sobre solicitud de licencia de la maestra de Lucena, doña Rafaela Cabrera Peláez.

### Cese

El alcalde de Fuente Obejuna da cuenta a esta sección administrativa de primera enseñanza de haber cesado en el cargo de maestro interino de la escuela nacional de niños de la aldea de Cardenchoza, don Cristóbal Cañete Cárdenas, que hasta ahora lo ha venido desempeñando.

### Provisión de destinos

Se espera que en breve aparezcan en la «Gaceta» los nombramientos definitivos correspondientes al mes de Junio.

Después habrá un pequeño alto en la adjudicación de destinos, debido a que se están clasificando los nuevos modelos de autorizaciones que suman algunos miles.

TELAS BLANCAS en El Metro y sus 3 Sucursales surtido reciente.

## Del Ayuntamiento

### Visitas

En su despacho de la Alcaldía han visitado al alcalde accidental don Gabriel Bellido Luque, los señores siguientes:

El rector de la parroquia de San Francisco, don Carlos Romero Berral; el superior de los Salesianos, don Sebastián María Pastor, y el arquitecto don Félix Caballero.

## Sucesos y denuncias

### Chófer denunciado

En la calle San Fernando fué denunciado el chófer Antonio Alcaide Sánchez, de 27 años de edad, por tener abandonado el automóvil que conduce.

De la denuncia se ha dado cuenta a la autoridad correspondiente.

### Un escandaloso

En la Fuensanta promovió un fuerte escándalo Antonio Rodríguez Fernández, de 28 años de edad.

Este fué denunciado por los guardias de Seguridad 9 y 11.

El denunciado ha sido puesto a disposición del juzgado municipal del distrito de la Derecha.

### Viajero económico

Por viajar en el tren de mercancías número 183, careciendo del correspondiente billete, fué ayer detenido en Alcolea el vecino de Córdoba Antonio Sánchez Domínguez, de 17 años de edad.

### Mordido por un perro

En una huerta del Campo de la Verdad fué mordido por un perro el niño Joaquín Morales Castilla, de 13 años de edad.

Resultó con varias lesiones en la región glútea.

El dueño del perro regaló al pequeño un par de alpargatas nuevas a cambio de que no diese cuenta del hecho a las autoridades.

En la mañana de hoy Joaquín se personó en la Clínica de la calle Góngora, donde los facultativos de guardia le apreciaron varias cicatrices en la región glútea.

Después de curado, pasó a su domicilio.

### Una paliza soberana

Esta tarde, la vecina Mercedes Millán Fernández, de 40 años de edad, recibió una paliza monumental, de esas que hacen «época» y que le fué suministrada por tres cuñadas suyas.

Mercedes resultó con numerosas heridas. Fué asistida en la Casa de Socorro, donde los facultativos de guardia le apreciaron una contusión con hematoma en la región frontal y numerosas erosiones en la región nasal.

Su estado se calificó de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Después de curada, pasó a su domicilio. El juzgado tiene conocimiento del suceso.

## CÓRDOBA-PARÍS

Calzades elegidos para el público selecto.

Gondomar, 10



## Sección religiosa

### Santoral de hoy

Día 15.—Jueves. Los Siete Dolores Gloriosos de Nuestra Señora. San Nicomedes, presbítero y mártir; Santos Emiliano y Jeronias, mártires; Santa Melitina, martir, y Santa Eutropia, virgen.

### Santoral y cultos de mañana

Día 17.—Sábado. La impresión de las legas de San Francisco. San Lamberto, obispo y mártir; Santos Justino, Narciso, Crescencio y Pedro de Arbués, mártires.

**Vida del Santo.**—Nació San Pedro Arbros en 1442 en la vila de Epila, en Aragón. Educado por sus padres en el catolicismo, hizo notables progresos en la virtud y en las ciencias divinas y humanas. Habiendo estudiado teología en el colegio de San Clemente de Bolonia, fundado para españoles por el cardenal D. Gil de Albornoz, recibió el grado de doctor el día 17 de diciembre del 1473. Nombrado canónigo del Salvador de Zaragoza, templo metropolitano llamado la Seo, cuando aquel cabildo era regular, hizo Pedro su profesión solemne el año 1476. En aquella famosa ciudad fué el consuelo y espejo de todo el clero, por su modestia, por su humildad, su cordial devoción a la Virgen María, su amor a los pobres y su consumada prudencia. Nombrado primer inquisidor de Aragón por los Reyes Católicos Don Fernando y Doña Isabel, el celoso desempeño de tan delicado cargo le

atrajo el odio de los judíos, que juraron matarle. En la noche del 14 de septiembre de 1485 se introdujeron sigilosamente en el templo de la Seo algunos de ellos, y llegando el Santo para rezar maitines, apenas se había arrodillado ante el altar mayor, cuando le hirieron mortalmente con sus espadas. Al caer en tierra exclamó el Santo canónigo: «Alabado sea Jesucristo, pues sucumbo por su santa fe». Murió el día 17, a los cuarenta y tres años de edad.

**Jubileo de las Cuarenta Horas.**—Continúa el turno en la iglesia de San Pablo, costado este día por doña Paula Vidal.

**Jubileo Permanente.**—En la iglesia de las Esclavas, de sietede la mañana y cinco y treinta de la tarde.

**Corte de Maria.**—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen vivirán en este día, viernes 16, a Nuestra Señora del Carmen, en Santa Ana.

### En "EL CARRETE"

Las de 3'50 a 2 pesetas.

Acaba de recibirse una importante partida de Medias de Seta Suiza, calidad inmejorable y colorido de última novedad, pudiendo ofrecerlas al público al limitado precio de 2 pesetas en la seguridad que han de quedar satisfechos de su buen resultado y duración.

"EL CARRETE", Claudio Marcelo, 15.

## Un hombre gravemente herido

En Castro del Rio fué herido el vecino Manuel Fernández Nieto, por la mujer de vida licenciosa Concepción Ruiz Villalba.

Esta, para llevar a cabo dicha agresión utilizó una navaja, con la que acometió a Manuel, infiriéndole un corte en el cuello.

Manuel resultó con una herida cortante circular, de unos siete centímetros de longitud, en el lado derecho del cuello, de la que fué asistido por el médico titular de aquella localidad.

El herido ingresó en el Hospital.

Concepción Ruiz fué detenida y puesta a disposición del juzgado.

## Amenazas de muerte y disparo

En Castro del Río un sujeto llamado Andrés Márquez Tamajón, amenazó de muerte a su convecino Rafael Expósito Bravo con una pistola.

Andrés hizo uso del arma con la que disparó sobre Rafael Expósito. Por fortuna no hizo blanco.

El agresor fué detenido y encarcelado.

CALCELTINES y MEDIAS, en El Metro y sus 3 Sucursales, clases buenas a precios bajos.

Tendrá usted la satisfacción de haber consumido un artículo de primera calidad si toma diariamente el rico

# CAFÉ "Mis Nietos"

de Peñarroya-Pueblonuevo

MARCA REGISTRADA

Se vende en todas partes

Es su lema:

Bondad insuperable.

Aroma concentrado.

Buen gusto.

Juan Herrera Cabanillas

Importador de Cafés

Peñarroya-Pueblonuevo





# Información telefónica

## Se ha verificado la solemne apertura de Tribunales

El ministro de Gracia y Justicia lee el discurso del Presidente del Supremo.-La memoria de fiscal es interesantísima.-Los invitados se reúnen en un banquete en el Hotel Ritz.-El marqués de Estella ha aplazado su viaje a Vitoria.-El general Sanjurjo saldrá el lunes para Tetuán.-Disposiciones de la "Gaceta".-Se preparan diversos actos con motivo de la visita del Rey a Coruña.-La mañana en los ministerios.-Comentarios de prensa sobre política actual.-El futuro presidente de la Asamblea Nacional.-Otras noticias.

(Servicio de la Agencia "Febus")

### De Madrid

Madrid 15, de las 15 a las 19 t.

#### Se verifica con gran solemnidad la sesión de apertura de Tribunales

A las once de esta mañana se verificó en el salón de actos del Supremo la sesión de apertura de Tribunales.

Presidió el acto el ministro de Gracia y Justicia, don Galo Ponte, que tenía a su derecha al presidente del Supremo, señor Bermejo, y a los presidentes de Sala señores Zabala y García Goyena, y a su izquierda a los también presidentes de Sala señores Marín de la Bárcena y Groizar, y al fiscal del Supremo señor Crehuet.

Al comenzar el acto el ministro ordenó al secretario diera lectura a los artículos de la ley pertinentes al caso.

Seguidamente el ministro de Gracia y Justicia dijo que los que se abstengan a la letra de la lectura del discurso del presidente, que vá a leer, creará que se apartan del rito oficial.

Dice que por una afección a la vista del presidente del Supremo, va a tener la satisfacción de leer su discurso, lo cual no pudo hacer el año pasado en la misma sesión.

Manifiesta que el trabajo del presidente es un homenaje del poder ejecutivo al poder judicial, y que en él se rinde su admiración al compañero y al maestro.

Seguidamente, el ministro lee el discurso del presidente, en cuyo preámbulo recuerda su vida judicial, cuando fué elegido juez, y cita unas palabras del Padre Feijoo.

Dice que un juez debe ser severo, pero sin llegar a traspasar los límites de la prudencia, porque si llegara a hacerlo así, no estaría en relación con su cargo.

A continuación, en el trabajo se entra de lleno en el tema «Buena y mala fe en los negocios judiciales», en el que cita el caso de Sócrates que fué condenado a muerte por el horrendo delito de que era el hombre que más valía en su patria.

Habla a continuación de los errores judiciales extendiéndose en sabias consideraciones en este sentido y se ocupa a continuación de la buena y mala fe puesta al servicio de la justicia.

El tema que aborda el presidente en su discurso es admirable, siendo interrumpido

varias veces por el auditorio con sus ovaciones.

Seguidamente el fiscal del Supremo, señor Crehuet, se levantó con la venia del ministro para dar lectura a la memoria anual por él redactada y en la que se trata exclusivamente de la reforma judicial en proyecto.

Al acto asistieron el Colegio de Abogados con su decano don Juan de la Cierva, Colegios de procuradores, de notarios de corredores de comercio, etcétera.

En estrados había numeroso público, predominando en el mismo bellísimas señoras.

Terminado el acto todos los invitados se trasladaron al Hotel Ritz, en donde fueron obsequiados con un almuerzo.

La apertura de Tribunales resultó brillantísima, recibiendo el ministro y el presidente del Supremo muchas felicitaciones.

#### Una presidencia honoraria

El Rey ha aceptado la presidencia honoraria del primer Congreso de Casas Baratas, que se celebrará en Barcelona en fecha próxima.

#### El tratado de aviación hispano-alemán

En San Sebastián se ha reunido nuevamente la Comisión que estudia el tratado de aviación hispano-alemán, habiendo terminado sus trabajos.

En breve se pondrán en limpio los acuerdos que serán sometidos al estudio del Consejo Superior de Aeronáutica y previa aprobación al Consejo de ministros.

#### El presidente de la Asamblea nacional

Se asegura que el Gobierno ha ofrecido la presidencia de la Asamblea nacional al presidente del Consejo de Fomento don Emilio Ortuño, el cual la ha aceptado.

#### Disposiciones de la "Gaceta"

Este periódico publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Reales órdenes sobre nombramientos y traslados de jueces de instrucción y secretarios de Audiencia, entre los que figura el de Málaga don Manuel Díaz Andeiro.

Otros decretos del Ministerio de Fomento sobre carreteras que no afectan a Córdoba.

SÁBANAS y TOALLAS, en El Metro y sus 3 Sucursales a precio de ganga.

#### Datos que de Córdoba contiene la Memoria del fiscal del Supremo

En la Memoria entregada por el fiscal del Supremo, va incluida la del fiscal de Córdoba, don León Muñoz Cobo.

En ella dice el señor Muñoz Cobo que no ha habido en todo el año asunto de excepcional importancia.

Los delitos que más han abundado han sido los de hurto, muy superiores a los del año pasado, siguiendo luego los de robo y estafa.

En atentado contra personas los más abundantes han sido los delitos por lesiones.

En la Memoria se publica una estadística de las causas de Córdoba, de las que hay en los juzgados hasta primero de julio de 1926, 714.

Causas incoadas hasta junio de 1927, 2.906, haciendo un total de 3.620.

Causas pendientes en los juzgados hasta esta fecha, 428. Idem en la Audiencia, 221.

#### Los comentarios acerca de la Asamblea

Los periódicos «El Sol», «A B C» y «El Socialista», publican hoy unos extensos artículos comentando el decreto de la Asamblea Nacional, en los que el criterio es distinto según la tendencia del periódico.

#### El regreso de Sanjurjo a Tetuán

El alto comisario general Sanjurjo, ha manifestado a los periodistas que se propone emprender el regreso a Tetuán en los primeros días de la semana entrante.

Irà directamente a Melilla y desde allí se piensa trasladar a Tetuán en automóvil, atravesando toda la cabila de Ketama.

El general Sanjurjo regresará a España el mes próximo, con el objeto de asistir al homenaje que se proyecta en honor del ejército de Africa.

#### El despacho del ministro de la Guerra

El duque de Tetuán recibió esta mañana las visitas de varios generales, entre ellos el presidente del Supremo de Guerra, Ardanaz, el cual le dió cuenta de haberse reanudado las sesiones en dicho Alto Tribunal, terminadas las vacaciones de verano.

El ministro despachó con los jefes de Sección de su departamento y recibió algunas visitas.



## Los encendedores automáticos

En breve se publicará un decreto de Hacienda autorizando licencia a un solo individuo para vender un modelo de encendedor automático que tenga un coste especial.

## Visitas de Inspección a los campos algodoneros

El comisario de la algodonera del Estado, acompañado del jefe de contabilidad de la misma, ha salido en visita de inspección a las plantaciones hechas por dicha comisaría en Córdoba, Segovia, Granada y Málaga.

En Córdoba se le reunirá el ingeniero asesor.

El secretario general de la comisaría algodonera, acompañado del jefe de Estadística, también han salido con dirección a Badajoz y Cáceres para visitar aquellas plantaciones.

## Una nota oficiosa sobre la velocidad de los automóviles

En la oficina de censura de la Presidencia se ha facilitado una nota oficiosa diciendo que el jefe del Gobierno no ha podido comprobar en sus recientes viajes la frecuencia de accidentes de los que son víctimas los peatones, ciclistas y a veces los mismos conductores de autos por la excesiva velocidad de éstos, infringiendo todas las disposiciones vigentes.

Vivamente impresionado por ello, el presidente se propone crear una comisión mixta que estudie un reglamento con características detalladas, acerca de la zona de velocidad que puedan desarrollar los automóviles con el objeto de proteger a los peatones y a los ciclistas, pues hay que tener en cuenta que este artefacto es muy útil, sobre todo para los obreros que viven alejados de la fábrica y que les permite ir a su trabajo, regresando a sus hogares terminado aquél.

Con este motivo en el reglamento que se hará se dictarán normas especiales que regulen la velocidad y circulación de los automóviles.

## El despacho del jefe del Gobierno

El general Primo de Rivera despachó esta mañana en el ministerio de la Guerra con los ministros de la Gobernación, Instrucción pública y Trabajo y con el director general de Comercio señor Madariaga.

Después el presidente despachó con el jefe de su secretaría particular teniente coronel Almagro y con el vicepresidente de la Economía Nacional señor Castedo.

Después el general Primo de Rivera se trasladó al ministerio de Estado, en donde estuvo despachando con el secretario general señor Almeida.

## El despacho del ministro de Instrucción Pública

El señor Callejo de la Cuesta recibió esta mañana la visita del director de la Escuela de Artes y Oficios de Barcelona y del catedrático de la Universidad central, señor Vega.

También recibió la visita de la concejala señora Pérez, y despachó con los directores generales de su departamento.

## En el ministerio de la Gobernación

El general Martínez Anido permaneció toda la mañana en su despacho con los cuatro directores generales del departamento, y no recibió otras visitas que las de los gobernadores civiles de Madrid y Valencia.

## La construcción de casas baratas

Esta mañana ha visitado al ministro del Trabajo la sociedad encargada de la construcción de grupos de casas baratas, que resolverán el problema de alojamiento durante la Exposición Ibero-Americana en Sevilla.

## El Comité paritario de Peñarroya

Hoy ha visitado a los ministros de Fomento y Trabajo el Comité paritario de Peñarroya, que les habló de la grave crisis porque atraviesan aquellos obreros.

Los comisionados pidieron a los ministros se intensificaran los trabajos en las obras, y para ello pedirán ampliación del crédito al Banco de Crédito Local.

Los obreros salieron muy bien impresionados de la visita hecha a ambos ministros.

## De provincias

### BARCELONA

#### La partitura de "La Villana"

Barcelona 15.—Mañana abandonará su residencia veraniega el maestro Vives, que ya ha terminado su obra «La Villana».

El maestro saldrá seguidamente para Madrid, con objeto de dirigir los ensayos de su zarzuela, que será estrenada en la corte la semana próxima.

### LA CORUÑA

#### El viaje del Rey a La Coruña

La Coruña 15.—Se han reunido las fuerzas vivas, tratando de las fiestas que se celebrarán con motivo de la visita del Rey.

Se acordó inaugurar la línea férrea de Coruña a Santiago, celebrar una gran corrida de toros, una fiesta deportiva y una función de gala.

### VITORIA

#### El cura de Robledillo se mata en una calda

Vitoria 15.—El cura párroco del pueblo de Robledillo, don Isidro Martín, cuando iba montado en una mula para ejercer su sagrado ministerio tuvo la desgracia de caerse, rodando por un barranco.

Acudieron en su auxilio unos vecinos, pero todo fué inútil porque el párroco había fallecido.

En el lugar del suceso se personó el juzgado, instruyendo las diligencias propias del caso.

#### El viaje del presidente aplazado

Vitoria 15.—El gobernador civil ha recibido un telegrama del presidente aplazando su viaje a esta capital.

Primo de Rivera ha manifestado que a partir del día 22 del actual pueden señalar la fecha que crean más conveniente para que él asista a la inauguración del ferrocarril Vitoria-Estella.

## Del Extranjero

### De Vitrolles sale para Orán

Túnez 15.—El aviador De Vitrolles ha llegado procedente de Casablanca, reanudando el vuelo esta mañana, a las nueve y media, con dirección a Orán.

## Bolsa de Madrid

### Cotización oficial del día 15 de Septiembre de 1927

Datos facilitados por el Banco Central.

Deuda interior 4 por 100.	72 15
Deuda exterior 4 por 100.	86 00
Deuda amortizable 5 por 100, 1920.	93 70
Deuda amortizable 5 por 100, 1917.	93 00
Banco de España	635 00
Banco Central	139 00
Compañía Arrendataria de Tabacos	205 00
Compañía Mengemor S. A.	218 00
Cédulas hipotecarias 4 por 100.	0 00
Cédula hipotecaria 5 por 100.	99 00
Cédula hipotecaria 6 por 100.	108 90
Francos.	23 25
Libras.	28 30
Dollars.	915 00
Liras.	0 00

## Sucesos de última hora

### Calda

La niña de dos años de edad Rafaela Maestre se produjo una herida contusa en el frontal, infectada.

### Intento de suicidio

Dolores Romero Jiménez intentó suicidarse arrojándose al río desde los barandales de la Rivera.

Fuó asistida en la Casa de Socorro de excitación nerviosa y varias erosiones.

### Choque

Francisco Alvarez, que iba montado en una bicicleta, chocó con un automóvil y se produjo erosiones en diferentes partes del cuerpo.

### Bravías

Remedios Mostaza y Remedios Millán se pelearon en su casa, Agua, 3, resultando lesionadas.

### Riña

Angel Fernández recibió en riña una puñalada en la región anal, calificada de pronóstico grave, pasando al Hospital.

## Casa "La Valeriana"

Quiterio Rodríguez Pérez

### Almacén de comestibles

VENTAS POR MAYOR.—Exclusiva de jabón Chimbo, Maizena y productos Maggi.

Peñarroya-Pueblonuevo  
(CÓRDOBA)

TRAJES de entretiempo, en El Metro y sus 3 Sucursales a precio de ocasión.





PUBLICIDAD  
EFFECTIVA  
SORIANO

# El destete

del hijito, esa operación casi siempre peligrosa por el brusco cambio que representa en la alimentación de la criatura, se efectuará sin dificultad alguna si se previene con tiempo, alternando el régimen lácteo con algún biberón de Harina Lacteada NESTLÉ.

Es un alimento completo, ideal, nutritivo, muy digestible y económico.

El más indicado para habituar insensiblemente el delicado estómago de Bebé a la alimentación sólida.



Solo hay una  
Harina Lacteada, la

**HARINA LACTEADA  
NESTLÉ**

PRODUCTO NACIONAL

SOCIEDAD NESTLÉ, A. E. P. A.

Sírvanse remitirme gratis la obra del Dr. VIDAL: "Consejos de un médico a las madres jóvenes" junto con un bote muestra de la HARINA LACTEADA NESTLÉ

Nombre \_\_\_\_\_

Dirección: \_\_\_\_\_



# Productos BESOY



Sufre usted  
de sus  
**MUELAS?**

Aplicuese enseguida

**Dentil Foskalia**

Pesetas 0'25

Si las muelas te duelen,  
lector querido,  
y quieres al instante  
verte tranquilo,  
ve a la Farmacia,  
y compra sin demora  
**DENTIL FOSKALIA.**  
Es el procedimiento  
pronto y sencillo  
que no hace mella alguna  
ni en el bolsillo.  
¡Una ampollita  
y el dolor al instante,  
lector, se quita!

**Licor balsámico BESOY**

Medicación suave para las  
afecciones de las vías respi-  
ratorias. Siempre reconenda-  
do. Sin narcóticos, ni cal-  
mantes

Frasco de 90 cc. 2'00 Ptas.

Frasco de 250 cc. 3'00 Ptas.

¡Seguro de salud!

**Magnesia BESOY**

**Pruébela**

Frasco, 2 ptas.

Como ya aprieta el calor  
y no se puede vivir,  
pues se tiene que sufrir  
constantemente ese ardor.

El sedante hay que buscar  
y buscar el que esté a mano  
para pasar el verano  
libre de ese malestar.

El que puede se escabulle  
para que el mar le conforte,  
y va a la playa del Norte  
y en la Concha se zambulle.

Al Norte se marcha el rico  
y en la casa queda el pobre,  
que sólo se gasta el cobre  
en el modesto abanico.

Toma leche merengada  
o un refresco granizado,  
quien se encuentra acalorado  
y no se enfría con nada.

Mas si la salud se aprecia  
no hay que buscar el helado,  
que el refresco más apreciado  
en verano es la **MAGNESIA.**

Yo encantado de ella estoy  
y su bondad encarezco,  
pues no tomo más refresco  
que la **MAGNESIA BESOY.**

**SARNA**

se cura  
rápida e infaliblemente  
con

**POMADA - HEBREA**

4 pesetas



Si te purgas con **BESOY**  
siempre buena te hallarás,  
que no hay purgante en el  
mundo  
más sencillo y eficaz.



**¡No lo dude usted!**

**El purgante BESOY**

Tan sólo cuesta 30 céntimos pero  
vale un dineral.

Pida, reclame y exija el le-  
gítimo y maravilloso

**Purgante BESOY**

Premiado con medalla de oro  
la más alta recompensa, en la  
primera Exposición Nacional de  
Medicina e Higiene, Madrid 1919



# LA MADERERA ANDALUZA

**Pedro Vilches y Vilches**

Maderas nacionales y extranjeras.—Importaciones directas.—Talleres con maquinaria modernísima para el labrado de las mismas.—Construcción y colocación de armaduras y cubiertas con material "Urallta".—Carpintería de armar, portajes y embalajes de todas clases, etc., etc.—Presupuestos gratis.

Avenida de América (Frente a la estación de M. Z. A.)

TELÉFONO 529

**CÓRDOBA**

## Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 41

**BANQUEROS**

TELÉFONO. N.º 43.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

**PAPEL DE FUMAR**

*Indio Rosa*

## Lithinés del Dr. Gustin

Enfermedades de los RIÑONES - VEJIGA - HIGADO - ESTÓMAGO.

### Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, olor ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.

### **PACO** PELUQUERO señoras

Corte de melena 1'50; Niñas, 1.  
Concepción, 32. Entradas: Uceda y Menéndez Pelayo

### Cazadores

Escopetas desde 45 pesetas, con certificado del Banco de Pruebas. Catálogo gratis: Manufacturas Reunidas de Productos de Hierro.

Bidebarrieta, 64. **FIBAR**

### ¡¡ALCOHÓLICOS!!



Los milagros hechos por los célebres y antiguos

**POLVOS COZA**  
contra la borrachera

son su mayor reclamo

De venta en farmacias  
Depositarios: Comercial Anónima  
Vicente Ferrer — Barcelona

No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia acerca de los no solicitados.

### Revelación comercial

Vendemos artículos buenos y de novedad porque así nos lo impone nuestro afán de servir bien a la clientela. Vemos en cada cliente un comprador nuestro y limitamos nuestros beneficios de tal manera que nuestros precios son los más baratos que se conocen y nuestras calidades las mejores que se presentan. Siempre lo demostramos.

Almacenes de Tejidos

### Hierro Aragón

Librería, 9 y 11

### Gran Bar Restaurant España y Francia

Instalado a la moderna.—Vinos y licores de las mejores marcas.—A la carta y por cubiertos.

HELADOS VARIADOS

Propietario, Francisco González.

### Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial  
de 9 a 1 y media.

Popular  
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal  
de 6 a 9.

Biblioteca "Séneca"  
de 9 a 12 y 1/2 y de 5 a 8

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, la máxima eficacia